



Núm. 80 - Año VII - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuirí - Octubre 1959

La propagación de la Fé, Ejemplo de unidad

Este año el DOMUND llega a la conciencia española bajo el signo de la unidad cristiana. El anuncio y los primeros preparativos del Concilio Euménico han dado caliente actualidad a este problema, inexplicablemente dormido en la conciencia de la mayoría católica. El gran escándalo de un Cristo roto en tres grandes grupos: Iglesia Católica, mundo protestante y Cristianos separados del Oriente, tiene una especial y lamentable repercusión en el ritmo lento de la expansión misionera de la Iglesia. Pero solamente la verdadera unidad puede producir el grande y difícil milagro de la unidad cristiana. Dentro del ámbito católico, no basta la esencial unidad de la fe y de la disciplina; es imprescindible esa magnanimidad del espíritu, que hace posible la abierta y fecunda unidad del auténtico amor. La unidad de la Iglesia no es una hermética fortaleza, sino algo que viene a confundirse, en cierto sentido, con su propia universalidad.

La Obra de la Propagación de la Fe es, desde su humilde cuna, un ejemplo admirable de unidad cristiana. Paulina Jaricot la fundó sobre el esquema esencial de la catolicidad: todos los fieles deben unirse aportando sus plegarias y limosnas a un fondo común, que después, equitativamente debe distribuirse por todas las Misiones a favor de todos los infieles. La Obra de la Propagación de la Fe se adelantó en muchos decenios a esas grandes federaciones de fuerzas, que hoy constituyen el Apostolado Seglar, la Cáritas o el Movimiento por un Mundo Mejor. Los hombres y las instituciones espirituales y apostólicas solamente pueden unirse por objetivos universales, comunes a cada uno de los individuos o entidades colaboradoras. Este es el gran milagro que desde hace años realiza ejemplarmente el DOMUND. A la Obra de la Propagación de la Fe no solamente contribuyen sus propios miembros oficiales, los socios inscritos en esta asociación. El DOMUND alcanza cada año tan alentadores resultados porque es el fruto vivo de una ejemplar unión de fuerzas. Las asociaciones de Apostolado Seglar, los centros de

enseñanza, las residencias y conventos de las Ordenes y Congregaciones religiosas, los Institutos Seculares, la prensa, la radio, la televisión, el cine, el Movimiento Por un Mundo Mejor, los Cursos de Cristiandad, la Cáritas, etc., etc., todas las entidades que tienen signo católico se unen a los párrocos, a los secretariados diocesanos, a la Dirección Nacional en favor de una obra que es jurídicamente independiente de cada una de estas instituciones: la Obra de la Propagación de la Fe. ¿Puede ofrecerse un ejemplo más consolador de unidad cristiana?

Todos estos riachuelos de la generosidad confluyen en ese gran embalse de la unidad católica, que son las manos del Papa. La Obra de la Propagación de la Fe no es nacional. Con las pesetas españolas llegan de todos los caminos de la fe y de la caridad, los dólares americanos, los marcos alemanes, los francos franceses, las libras italianas, los pesos sudamericanos. Y una aportación, que es todavía más original y ejemplar: las limosnas de los católicos de los mismos países de misión. De los 54 países que prestaron su colaboración el año 1958, 21 son típicamente misionales: la India, África del Sur, el Congo, Ceilán, Pakistán, Japón, Vietnam, etc., etc.

Esta hermosa unidad se transforma en la universalidad. Desde las manos del Papa se abre todos los años un abanico, que alcanza a 700 territorios de misión. La mayoría de los beneficiarios de estos subsidios son, como es lógico, las Ordenes y Congregaciones religiosas, que constituyen la parte más amplia del ejército misionero. Además de los subsidios ordinarios, que son entregados personalmente a los prelatos de cada territorio misional, la mayoría de los cuales son religiosos, la Propagación de la Fe concede subsidios complementarios a un buen número de Ordenes y Congregaciones. El año 1959 han sido 23 las familias religiosas misioneras, que han recibido una cantidad global de 367.260 dólares procedentes de la Obra de la Propagación de la Fe: Los Frailes Menores (92.000 dólares), la Congregación de S. Columbano (43.000

Continúa en la segunda página

Tempestad horripilante en 1823

«En punto de la una del día dos de Septiembre de 1823, empezaron dos tempestades de truenos, rayos, agua y vientos recios, la una subía de parte del mestral y la otra del lebeche se unieron sobre la villa, las nubes iban muy bajas que casi tocaban o llegaban a los extremos de los molinos de viento; en el tiempo de unirse hizo un gran estruendo muy horroroso que duró circa de una hora y ymedia, de manera que el estruendo de los truenos hacía temblar las paredes de las casas que caían los referidos, los rayos eran tan seguidos, violentos y espantosos que por las calles y camps todo era fuego, y se dejaban ver unas columnas de fuego que cruzaban de una parte a otra que parecía que todo se había de encender y hundir a los abismos. Un rayo mató a Juan Socias, menor als. Vermey molinero el que mató a la puerta de su molino cuando entró el rayo y a su padre Juan Socias te arrebató al suelo el que se mantuvo sin palabra por algunas horas, el rayo subió al molino dañando algunas piezas y el árbol maestro, saliendo por el coll del abre, siguiendo la antena hasta su extremo, dejando un grabado al largo de la misma antena. Otro rayo entró por la puerta del molino llamado den Gospet, mató al molinero Juan Miralles Als. Caló el que estaba encima del molino, cuyo rayo reduce a cenizas todo el molino. Otro rayo mató a Rafael Sever als. Salat de edad de unos 70 años, el que el que estaba dentro de la casita de campo que hay construida dentro la viña de Son Rafael Mas en Son Gayá, el que estara de viñovol en dichma viña pero de este no se supo de su muerte hasta la noche del día cuatro, en esto dejo a la consideración del lector los llantos, llores y suspiros que se oían en general en toda la población; se veían por las casas y calles las gentes muy horrizadas, temblosas, asustadas, muy lloronas y unas caras muy pálidas no sabiendo lo que los había sucedido, los ancianos y viejos que esclamaban que jamás se había aído una tempestad tan horrorosa.

Los cadáveres, luego de cesado el temporal, fueron reconocidos por el médico D. Bartolomé Ferrando menor, y por el físico D. Antonio Oliver con asistencia de la Justicia y se notó a Juan Socias una equimosis en forma de rayos, extendiéndose desde la parte lateral izquierda del cuello hasta el esternón y parte lateral izquierda del pecho y una contusión sobre el hueso pariental izquierdo. A Juan Miralles Caló de unos cincuenta y cinco años de edad, dos

equimosis de igual forma situadas una en el sobaco derecho extendiéndose parte por la parte posterior del húmero, parte sobre el músculo pequeño pectoral del mismo lado y la otra en el hipocondrio derecho, cuyas partes no conservan por esto ni más frío ni más calor y Rafael Sever se halló con la cabeza consumida del rayo.

Se experimentaron algunos daños más que hicieron los rayos no de mucha consideración que los más notables son el de haber hecho una abertura en lo extremo del campanario que es donde está puesta la Cruz (no había aun pararrayos) de hierro y el otro el haber derribado el molino de Guillermo Verger Freret y de todo cuanto se expresa en esta nota y de haberlo presenciado yo el infrascrito Secretario certificado. Montuiri 5 septiembre de 1823. Bernardo Manera, Escribano y Secretario.»

DIGS SE LO PAGUE

PARA LAS OBRAS DEL PUIG

Suma anterior (Septiembre)	5.755'00
Rifa Lechonas Marzo 1959	1.522'00
Rifa Lechonas Junio 1959	631'00
Devota persona (J. P. R.)	25'00
D. ^a Francisca Socias	500'00
Un protector del Puig (M.J.)	250'00
D. Antonio Arbona	75'00
D. Pedro José Manera	100'00
D. C. Melia Noguera	250'00

Suma y sigue 9.108'00

PARA BONA PAU

L. B.	25'00
R. D. Antonio Lladó	35'00
D. Pedro José Manera	100'00
Devota persona	10'00

LA PROPAGACION DE LA FE viene de la 1.^a página

dólares), los Dominicos (36.500), los Redentoristas (29.480), los Misioneros de Maryknoll (23 mil), los Jesuitas (21.000), etc., etc...

Este es el gran ejemplo de unidad, que la Obra de la Propagación de la Fe ofrece al mundo en una hora en que la unidad de los cristianos es el clamor más fuerte del mundo que cree en Cristo.



D. Juan Daviu, a Italia

Estuvo entre nosotros de despedida hace poco D. Juan Daviu Romaguera, conocido de todos, casado en Montuiri y que tantos triunfos cosechó en la temporada de Opera del pasado mes de Mayo.

Le saludamos y pedimos unas lineas para Bona Pau que nos sirve atentamente.

—¿Estás de despedida, amigo Juan?

—Sí, muy pronto voy a embarcar rumbo a Italia, para emprender con mayor intensidad las actividades de Opera.

—¿Podrías decirnos concretamente a que ciudad te diriges?

—Visitaré primero Génova y luego pienso trabajar en Milán, histórica capital de la Lombardía, Meca del Canto y segunda ciudad de la nación Italiana.

—¿Realmente mereces que te felicitemos muy de veras?

—Agradezco la felicitación, especialmente cuando me viene de unos amigos y de un pueblo que me acogió tan bien desde el primer momento de mi acercamiento a él y no hay duda que sus aires sanos y alegres influyeron en mejorar mis aptitudes para el canto.

—¿No vas a cantar este año en las funciones de Nuestra Parroquia?

—No hay duda que una larga temporada estará ausente; y siento no poder actuar entre los componentes del Coro Parroquial de Montuiri. Espero tener alguna corta vacación entre los familiares de aquí y entonces no faltaré.

—Agradecidos, sentimos tu ausencia pero vaya nuestra enhorabuena. ¿Algo más que decir?

—Sí, dígalos que de todas formas me hubiera ausentado pues de no ir a Italia hubiera podido aceptar para el próximo invierno una docena de representaciones en distintos lugares de España. Que me despido de todos, llevándome un grato recuerdo del simpático Montuiri.

Y con un fuerte apretón de manos nos despedimos deseándole buen viaje, feliz estancia en Italia con grandes éxitos artísticos y que la historia artística de aquella nación ayude a desarrollar más y más el espíritu de Juan Daviu.

ORACION POR TODOS LOS POBRES DEL MUNDO

Por RAUL FOLLEREAU

Señor, enséñanos a no amarnos egoístamente, a no contentarnos con amar a los nuestros, con amar a los que amamos.

Señor, enséñanos a no pensar más que en los demás, a amar primeramente a los que que nos son amados.

Señor, haz que suframos el sufrimiento de los demás.

Señor, concédenos la gracia de advertir que en cada instante de nuestra vida, de nuestra vida dichosa y por Tí protegida,

hay millones de seres humanos, que son Tus hijos, que son nuestros hermanos, y que se mueren de hambre, y que no han merecido morir de hambre, y que mueren de frío, y no han merecido morir de frío.

Señor, ten piedad de todos los pobres del mundo.

Ten piedad de los leprosos, a los que Tú sonreíste en otro tiempo, de esos millones de leprosos que tienden hacia Tu Misericordia sus manos sin dedos, sus brazos sin manos.

Perdónanos por haberlos abandonado durante tiempo por un miedo vergonzoso.

Señor, no permitas en adelante que nosotros solos seamos felices.

Dáanos la compasión de la miseria universal

y líbranos de nosotros mismos, si esa es tu voluntad.

Sor Antonia de la Victoria, a la Península

DIA 4.—Primer Viernes de Mes. En el Templo tienen lugar los actos de culto propios del día.

DIA 5.—En el Puig las Jóvenes y Juveniles de A. C. con las religiosas pasan la noche en *vela de Reparación* por las diversiones malas de las Fiestas Populares.

DIA 8.—Fiesta de la Natividad de la Virgen. Predica en la Misa Mayor el Sr. Ecónomo. En el recinto del «Dau» la Banda de Música local organiza una *amena velada* a beneficio de la estatua de Sta. Cecilia, su patrona, que está construyendo en Palma el escultor D. Juan Monserrat.

Del 16 al 20.—Asiste en Palma a un Cursillo de *Scultismo* el Vicario R. D. Antonio Ramis.

DIA 20.—Por la noche función de *Tercera Dominica* en sufragio de D. Juan Bibiloni de Tagamanent. Sale para practicar Ejercicios Espirituales el Vicario Rdo. D. Juan Miralles. El Sr. Ecónomo anuncia una próxima *peregrinación parroquial* al Santuario de Lluch para el domingo 11 de Octubre con motivo del 75 aniversario de la Coronación de la Imagen.

DIA 24.—En la Iglesia del Puig reciben por primera vez a Cristo Sacramentado los hermanitos Juan, Bartolomé y Rafael Socías Tous. Enhorabuena a ellos y sus familiares.

DIA 27.—Las Religiosas celebran la Festividad de su Santo Patrón S. *Vicente*. A las 8'30 solemne Misa Parroquial, A las 11 Misa Mayos que celebra el Ilmo. Sr. D. Honorato Ribas con sermón a cargo del R. D. Guillermo Parera de Manacor. El Coro canta la Misa de Perosi «Te Deum Laudamus» Durante el día las Religiosas reciben la felicitación y visita de sus antiguas alumnas a la cual unimos nosotros la nuestra.

DIA 29.—A las 9 en el Puig Misa cantada por los devotos difuntos de la Virgen. Durante el mes el cajón para Obras de la Vicaría ha recaudado, 282 ptas.

DESPEDIDA

El 30 del pasado mes de septiembre se despidió de nuestra Parroquia Sor Antonia de la Victoria, Religiosa de la Caridad, Maestra del Colegio de S. Vicente de Paul que por espacio de más de 25 ha trabajado celosamente en Montuiri, especialmente las Jóvenes, Juveniles y Aspirantes de A. C. han sentido su marcha. Sale para la población de la Provincia de Cuenca: Sisante, donde ocupará el cargo de Superiora y Maestra. En nombre de toda la Parroquia, desde estas columnas, agradecemos sus enseñanzas a las niñas y sus trabajos en el apostolado de A. C. Que el Señor premie tantos sacrificios y le conceda largos años de apostolado fructuoso y abundante.

Al propio tiempo saludamos a la nueva Maestra Sor María del Corazón de Cristo deseándole grata y fructuosa estancia entre nosotros.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

DEL MES DE SEPTIEMBRE DE 1959.

NUEVOS CRISTIANOS

DIA 5.—*Bárbara Sastre Miralles, hija de D. Miguel y de D.ª Juana Ana.*

DIA 10.—*Catalina Cañellas Trías, hija de D. Antonio y D.ª Catalina.*

DIA 11.—*Bartolomé Ferrer Ribas, hijo de D. Martín y D.ª Sebastiana.*

DIA 12.—*Juana Pocoví Verger, hija de D. Pedro y D.ª Antonia.*

NUEVAS FAMILIAS

DIA 10.—*D. Miguel Trobat Oliver con D.ª Catalina Fullana Clar.*

DIA 30.—*D. Gabriel Miralles Pocoví con D.ª Ana Mestre Llull.*

OREMOS POR NUESTROS DIFUNTOS

DIA 11.—*D. Pedro Sastre Arbona, «Patro» viudo de 72 años.*

DIA 19.—*D.ª María Ribas Arbona «Chocolatera» casada de 76 años.*

DIA 26. *D.ª Ana María Roig Caldentey «Manchas» casada de 71 años.*

DIA 26.—*D.ª Francisca Cerdá Bauzá «Sollerica» soltera de 66 años.*

INTENCIONES DEL APOSTOLADO DE LA ORACION PARA EL MES DE NOVIEMBRE

General: que sean frustrados los intentos del Comunismo por la revolución mundial.

Misional: que la vida privada y pública en Madagascar se imbuya profundamente de espíritu cristiano.